

Noticiero de Soria

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA.

(No se devuelven originales.)

Año de fundación: 1888.

Sábado 2 de Agosto de 1913.

Número de hoy: 2.636.



Noticiero de Soria.

SE PUBLICA
MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción. Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses: Seis meses: Un año.
1 pta. 50 cts. 3 pesetas. 5 pesetas.

En el extranjero doble precio.

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que llevan, breve o extenso, y en la plana que se desean publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del Noticiero.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos, de peseta, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobranan según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terrible abando para tratar las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea. Si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el rachitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Agencia de Negocios

y Representaciones

JOSÉ SANZ OLIVEROS

CALLE CANALEJAS, 4. SORIA.

Gestión de negocios administrativos, judiciales, civiles, relacionados con el Registro de la Propiedad, mercantiles e industriales.

Representaciones de particulares, fábricas, almacenes, sociedades, Ayuntamientos y toda clase de corporaciones.

Estudios sobre abastecimiento de aguas a los pueblos.

Gran centro de cobranza de toda clase de créditos.

Cobro de intereses de la Caja del Tesoro, sociedades de crédito y particulares.

Importante.

La administración de Noticiero de Soria, ruega a los señores suscriptores que tienen en descuberto el abono del periódico, se sirvan hacerlo efectivo para poder seguir remitiéndose como hasta el día.

Los Automóviles.

Tenemos en SORIA afortunadamente, un Gobernador civil, señor García-Plaza, y un Ingeniero Jefe de Obras públicas, señor Olazábal, que celosos del cumplimiento de su deber, y atentos y afables siempre demuestran con hechos que se interesan por el bien de nuestro país, para que dejemos ahora de confiar en ellos respecto al asunto de actualidad, cual son los automóviles.

Seguramente, Nuestra manifestación es hoy: la de creer que ha llegado el momento de poner grandes postes Indicadores en todas las carreteras de la Provincia, allí donde se aprecie peligro para viajeros y transeúntes.

En esta época del año mucho más, por que van siendo numerosos los automóviles que cruzan a diario y en todas direcciones nuestras vías terrestres de comunicación.

Y aunque estas carreteras de Soria, son de lo mejor de España, el encuentro de toda clase de vehículos siempre es peligroso, y cualquiera imprudencia por parte de unos u otros viajeros, como de los chauffeurs, podría originar graves males.

Por ejemplo:

Todos los días, á la salida ó regreso de los coches-correos, suele coincidir la ida ó venida de algún automóvil, y muy particularmente vemos gran peligro de que suceda algún accidente en la carretera de Soria a Almarza, en el llamado recodo ó revuelta del Ventorro de Garay a la cuesta del Barrio de las Casas.

También en la salida de Soria y revuelta de la esquina del palacio de los Condes de Gómara, no deja de ofrecerse bastante inseguridad para el vecindario y los caminantes, coches particulares, carros de tránsito, caballerías sueltas y volquetes para el trabajo.

Pues bien, esos postes Indicadores, colocados convenientemente en los dos lugares citados, como en cuantos ofrecen peligros en nuestras carreteras, entendemos que deben ser inmediatamente colocados.

Colocación de capitales habilitación de clases pasivas.
Administración de fincas rústicas y urbanas.
Horas de despacho: de nueve de la mañana á dos de la tarde. 5-54

Y de nuestras aludidas y respetables autoridades gubernativa y de policía de las carreteras, esperamos sin tardanza que así lo dispongan, en bien general.

Por anticipado, y sin pecar de oficiosidad, creemos que debemos agradecerlo.

En cuanto al paso de Los Automóviles por las calles de la capital; los Inspectores de policía urbana y de Vigilancia del orden público, con el respectivo y hábil personal á sus órdenes, son los obligados á todo trance á evitar accidentes que las Ordenanzas como los Reglamentos vigentes prevean y en cumplimiento del mas estricto deber que tienen de efectuarlo.

A la vez, el vecindario por su parte, no debe dar tampoco nunca motivo á imprudencias como á ser causa por sus descuidos, de que puedan originarse esos accidentes automovilistas.

Los dueños de toda clase de vehículos, tienen que ser también previsores, en todos los casos.

Y así los vecindarios de los pueblos como de las ciudades, tendrán verdadera y justa garantía en la libre circulación por calles y carreteras.

Se imponen pues, los postes INDICADORES.

Eluento

MEDIO TONTO.

Fué á confesarse un paletó y dijo, bajos los ojos:

—Tengo que acusarme, Padre, de que yo... soy medio tonto.

—Hombre! Expícate despacio y observa yo tu trastorno —dijo el Padre, complaciente— confiesa pues sin rebozo,

—Ay! Padre, no me desahucio digo que soy medio tonto porque siento tales cosas en la cabeza; que nota secretamente, querer hacerme rico muy pronto

—Sí... pero soy medio bobo, y... papás, me ciega el ansia y todo se me hace poco

—Bribón! ¿Qué es lo que te haces?

—Ay! Padre; con mi trastorno voy de mi vecino á la era y sin que me vea, cojo el mejor trigo que tiene

—¡Qué dices! Eres cristiano?

—Si... pero soy medio bobo, y... papás, me ciega el ansia y todo se me hace poco

—Caramba, que tontería!

—Por qué no, del mismo modo el trigo que hay en tu era se lo llevas presuroso

—A tu decir, y así te curarás del todo?

—No Padre cura, al contrario, si ahora soy... un medio bobo haciendo lo que usted dice sería... tonto del todo.

Numantina.

Caro lector: Hablemos, si te place, del tema viejo y siempre nuevo de las excavaciones de Numancia.

Para informarte puntualmente de cuanto a ellas se refiere, sería necesario dedicar aquí algunas palabras á la «Memoria» en la que la comisión encargada de estos trabajos da cuenta de los felices hallazgos que la deparó la suerte durante los siete años, ya cumplidos, que lleva de arrancar á la tierra de este histórico cerro de la Muela de Garay los secretos que guardó por más de veinte siglos. Pero no debo ser yo quien hable de ese lujoso libro, lleno de láminas y planos, que, por otra parte, no se ha puesto todavía á la venta y ya lo piden hasta del extranjero, lo que prueba que su publicación era necesaria.

Quiero hablar, en cambio, de un nuevo

bajada fabricada con piedras, junto á una de las paredes.

Los hallazgos de estas cuevas son interesantes también porque en ellas se recogen, entre los carbones y cenizas que en este cerro por doquier atestiguan la trágica destrucción de Numancia, numerosos objetos, sobre todo vasos de barro pintados.

Notabilísimos ejemplares se han recogido estos días. Solamente de una cueva, se ha sacado más de una docena de ellos: tres copas de elegante forma que recuerdan el «cáliz» griego; tres jarras, dos de boca trebolada y otro de una forma que recuerda los modernos «blocks» de cerveza y la antiquísima costumbre de beberla de que participaron los numantinos; un embudo, dos morteros y tres tinajas, todo un ajuar, que se completa con otros vasos de los que se han sacado varios fragmentos.

Dichos vasos son piezas artísticas, de formas elegantes y de excelente manufactura, de barro rojo, y decorados con tipica ornamentación ibérica, pintada con color negro.

Uno de los vasos trebolados muestra una eswástica, esa peregrina cruz que aparece en objetos de fecha muy remota y está considerada por algunos arqueólogos como símbolo del sol. Es común a varios de los otros vasos un motivo bien característico: espirales y semicírculos concéntricos.

No solamente se han sacado de esa cueva piezas cerámicas, sino objetos de otras materias. Citaremos un cuchillo de hierro y una placa de hueso circular, que pudo servir de ornamento para señalar el ombligo de algún escudo, acaso de cuero. Por contraste citaremos también objetos que debieron ser usados por alguna mujer: tres agujas de hueso, una de ellas con tres ojos, y un imperdible ó fibula que merece algunas palabras. Este objeto es el más importante, sin disputa, de cuantos este año se han descubierto, y son ya muchos. Es de bronce y lo que le avalora y distingue es que está esmaltado.

Muy antigua es la aplicación de esmaltes de colores á placas de metal. Los egipcios nos han dejado magníficas joyas así decoradas.

Los romanos, que ricaron muchos objetos de vidrio, también aplicaron el esmalte ó embellecimiento de la joyería, y de ella se han recogido bellos ejemplares en España mismo, en Málaga y en Cádiz. Esta filiación deberá tener el ornamento de la fibula que aquí hemos descubierto. Se compone el objeto de una placa de bronce de labor calada, en cuyo reverso conserva el asidero y el sujetador de la aguja. Por el anverso ofrece un círculo con una zona de esmalte azul, en la que destacan circuitos blancos, combinación de gusto oriental que ya se ve en monumentos asirios. Seis alveolos ofrecen además, hoy vacíos, y que también debieron lucir perlitas de esmalte.

Este precioso objeto prueba que las numantinas sabían engalanarse con tanto refinamiento como las señoras del día.

— José RAMÓN MELIDA. Numancia, 24 de Julio de 1913.

CRÓNICA.

Utilidad de los árboles bajo el punto de vista higiénico.

Todo el mundo sabe, que las plantas verdes son las grandes purificadoras de la atmósfera, puesto que á las horas de luz absorben ácido carbónico y desprenden oxígeno, mientras que los seres animales hacen todo lo contrario: absorben oxígeno y desprenden ácido carbónico. Gracias á estas funciones fisiológicas y antitéticas de los animales y vegetales, se sostiene pura la atmósfera del planeta que habitamos.

Pues bien, se ha calculado que cada 100 metros cuadrados de hoja son suficientes para purificar la atmósfera que impurifica la respiración de un hombre durante veinticuatro horas. Como quiera que los árboles tienen una gran superficie de hoja, resulta que un árbol un poco corpulento es suficiente, sobre todo si es de hoja grande, para purificar la atmósfera de 8 ó 10 y aun de 24 hombres.

Una encina de tamaño ordinario, que tiene una superficie en hoja que oscila alrededor de 40 metros cuadrados y, por lo tanto, con 2 ó 3 encinas basta para la purificación del aire que hace irrespirable un hombre.

Viaje de Poincaré a España.

Según dice el diario de París «L' Echo», saldrá Mr. Poincaré el día 6 de Octubre próximo para Madrid por Hendaya, siendo esperado por el Rey Alfonso XIII en la estación y que lo alojará en el palacio real.

Pasarán varios días en la capital de España

y uno en Toledo, donde visitará detenidamente la fábrica de Armas.

No regresará á París por tierra.

Irá á Cartagena, donde le estará esperando un crucero francés.

El Rey de España le acompañará á dicho puerto, donde se reunirán todas las fuerzas navales españolas.

Y éstas serán pasadas en revista por don Alfonso XIII y M. Raymond Poincaré.

A bordo del crucero francés ya citado, el Presidente marchará á Marsella, donde llegará el dia 12 probablemente.

Y, en tren especial, se trasladará á París.

En su viaje á España será acompañado por el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Pichón.

Los Pósitos de España.

De la Memoria y apéndice que acaba de publicar don Eduardo Gullón que ha cesado en el bien retribuido cargo de Delegado Regional de los Pósitos, son los datos siguientes que sus partidarios tanto elogian:

•Son 3.428 los Pósitos con que en la actualidad cuenta España, disponiendo de un capital de 90 millones de pesetas, del cual se encuentran completamente saneados y sirviendo á los intereses de la agricultura patria más de 40 millones, que constituyen el fruto obtenido de la árdua gestión llevada á cabo por los sucesivos Delegados regionales.

En 1912 hubo un considerable aumento en las operaciones de préstamo efectuadas, que alzaron la cifra de 131.101, por nada menos que 21.626.705'10 pesetas, lográndose también gran ventaja en los reintegros de los préstamos vencidos.

Baste decir que durante poco más de tres años de empieñada lucha en favor de los Pósitos, consiguió sanear gran parte de su capital, limitar considerablemente las corrupciones de la administración municipal, vencer la usura en la inmensa mayoría de los pueblos, resistir con ventaja la competencia de ciertas Sociedades agrícolas que más que a extender el crédito se dedicaron á fines políticos y que también fundando nuevos institutos logró demostrar las ventajas que para los labradores producen, á la par que el entusiasmo los Pósitos deben inspirar á todos los españoles.

Oro para el Banco de España.

Por real orden de 20 de Julio próximo pasado, el Tesorero ha cedido al Banco de España 200.000 libras esterlinas, con las que éste aumentará su stock amarillo.

La cesión se ha hecho al cambio corriente en plaza, equivaliendo dicha cantidad á cinco millones de pesetas oro, y á unos cinco y medio en plata alrededor.

El reglamento minero en Marruecos

Han terminado las conferencias que se celebraban en Berlín entre Francia, Alemania y España para la redacción definitiva del reglamento para la explotación de las minas de Marruecos.

El señor Santa María de Paredes, representante de España, regresó á Madrid, y visitó al ministro de Estado para informarle de la comisión que ha desempeñado.

Los delegados han celebrado 23 conferencias, llegando á un acuerdo mediante un arbitraje, que es una nueva fórmula introducida en el derecho internacional, y gracias á la cual han hallado satisfactorios intereses creados por extranjeros.

Uno de los extremos más discutidos en estas conferencias fué el relacionado con las tasas, por las grandes diferencias entre los puntos de vista que sostuvieron los delegados al comenzar su estudio.

Se temió por ello no poder llegar á un acuerdo, en cuyo caso hubiera sido necesario llevar la cuestión al Tribunal de La Haya con lo que la solución hubiera tardado largo tiempo.

Muerte por hundimiento.

En el pueblo de Aguilar de Anguita (Guadalajara) se hallaban la noche del viernes último descansando en un pajar de Julian Andrés García tres segadores que este había contratado, cuando á las tres de la madrugada se produjo un hundimiento del techo que cayó sobre los segadores produciendo la muerte á uno de ellos llamado Francisco Fernández natural y vecino de Villena (Alicante).

Los compañeros Juan Martínez Esteban y Miguel Hernández, resultaron ilesos.

Cura intransigente.

Dicen de Bilbao, que al celebrarse el entierro de un tamborileros del Ayuntamiento de Marquina, que al mismo tiempo formaba parte de la banda municipal, sus compañeros le tributaron un homenaje, acordando asistir al entierro, tocando una marcha fúnebre. Al llegar el párroco con la cruz alzada y el clero, aquél se negó á hacerse cargo del cadáver, porque tocaba la banda.

Con tal motivo se produjo un incidente ruidoso, teniendo que intervenir la Guardia civil, para evitar desgracias.

Seguidamente se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando dirigirse en queja al obispo y al gobernador.

Bajo la responsabilidad de los forenses del Juzgado y del alcalde, se enterró el cadáver sin la asistencia del párroco, pero si con los coadjutores.

Luego reunido de nuevo el Ayuntamiento

to, acordando abrir un expediente, para depurar las responsabilidades del párroco.

Venta de uvas nuevas.

En la provincia de Valencia los remitentes de uva á las plazas del interior están haciendo sus preparativos para emprender el negocio, habiendo visitado ya las viñas del moscatel primerizo.

De la demanda que este riquísimo fruto tiene ya, antes de empezar la campaña, darán idea las siguientes líneas que publica nuestro colega Los Mercados:

«Es un verdadero vértigo el que se registra este año en la colocación de los productos agrícolas.

Aún está el moscatel á medio crecer y ya hay términos, como el de Puzol, en donde se halla comprado y pagado todo.

Las compras, hasta la fecha, se han hecho á ojo; pero viene á resultar al rededor de 3 pesetas arroba.

En Guadalajara, merced á Romanones, se ha instalado la Red Urbana Telefónica, con numerosos abonados.

En Soria no se logra tal mejora.

Tampoco en la villa de Almarza sabemos

que lógicamente instalarse la Estación telegráfica,

que como tenemos dicho está muy favorable y justamente informada oficialmente.

La sesión de ayer tarde en el Concejo sorianó fué breve y sin importancia. Se nombró interinamente Practicante de la Beneficencia municipal á don Antonio Pérez Sevilla; el edil señor Labanda pidió dos meses de licencia, y á don Francisco Lacussant se le concedió la Plaza de toros de Soria para los días 20 al 23 del mes de Septiembre próximo.

Los exámenes de los sargentos que aspiran al empleo de oficial en la escala de reserva, se verificarán en el próximo mes de Septiembre, ante un tribunal único, en Madrid.

Se exceptúa á los sargentos que prestan su servicio en Ceuta, Melilla y El Gharb, los cuales se examinarán en las respectivas comandancias generales.

Se discute actualmente en esta capital, el reglamento de fundación de un Montepio para el Clero Diocesano, de acuerdo con las instrucciones que ha dado el Ilmo. señor Obispo de Osma, doctor Lago y González

Siguen recibiendo de Calahorra los precios de las frutas.

Los de antayer son los siguientes:

«Los precios de frutas en plaza han sido: ciruela-claudia, 6'25 pesetas; pera de limón, 5; tomate, 0'80 pesetas los 11 kilos y medio; guindillas, 0'30; pimientos, 0'80 el ciento.

Hoy han salido unos 400 cestos para el Norte.

Debiendo renovarse en 1.º de enero próximo los cargos de Jueces municipales en los pueblos, en los cuales fueron nombrados para cuatro años, se hace saber á cuantos aspiren al ejercicio de dichos cargos que sus instancias han de presentarse en la secretaría de gobierno del palacio de justicia antes del 15 del mes corriente.

Por toda la región sorianá van terminando actualmente las compras de las lanas churras, habiéndose adquirido al precio de 14'50 y 15 pesetas la arroba, en las de clase negras.

A 15, 15'50 y 16 pesetas, las de clase blancas, entrefinas.

Y á 17 y 17'50 pesetas, las mas finas de la Sierra.

El negocio en la actualidad, está encalmando y con tendencia á la baja.

Dicen de Rioseco (Valladolid) que el gran mercado de trigos que tiene fama mundial, es actualmente casi nulo y el precio es nominal, vendiéndose el trigo puro añejo á 48 reales fanega castellana; el nuevo á 46, y la de cebada á 25 y 26 reales.

Dice El Guadalete, de Jerez de la Frontera:

«En el término de esta ciudad y otras poblaciones el termómetro alcanzó días pasados 47°, y se quemaron las uvas en muchas viñas, siendo muy importantes las pérdidas.

Anteyer por la tarde, procedente de Buenos Aires, llegó al puerto de Barcelona el vapor transatlántico Laura de la Línea-Autómera, con 113 pasajeros para la ciudad condal y otros 566 de tránsito para varias poblaciones.

Anteyer jueves, y hoy día de San Pedro de Osma, el mercado de cereales y el ajuste de peones para la siega, han estado flojos,

Muchos agricultores de la capital y la provincia, dicen que las cosechas de este año respecto al trigo, se ha quedado corto por mala gramazon, y que en cambio las cebadas han dado mayor rendimiento.

Los Registradores de la propiedad han dirigido una circular á los propietarios, haciéndoles ver las ventajas que la nueva ley Hipotecaria les ofrece; documento que debe ser estudiado por los interesados con todo detenimiento, por contener saludables instrucciones legales.

Actualmente las ventas de trigos en la Lonja de Barcelona, son muy contadas, y hay día en que no se hacen operaciones.

De trigos de Castilla, ninguna hace bastante semanas.

Los señores Angulo y Prados, que venden maquinaria agrícola por su cuenta, fabricación de la casa Aranzabal y Aguirre, de Vitoria, han colocado ocho magníficas máquinas segadoras en los pueblos de Castejón, Abión, Almenar, Noviercas y Pozalmuro, y en estos días tienen dos más segadoras.

En breve se proponen los señores Angulo y Prados instalar un Depósito de su maquinaria agrícola, en Soria y en la villa de Almenar.

Se ha recibido en el Gobierno civil la circular del ministro de la Gobernación contra el juego.

El gobernador señor García-Plaza, ha tomado las medidas oportunas por lo que respecta á la capital, y para los pueblos enviará una circular á los alcaldes y á la guardia civil para que persigan los juegos prohibidos.

Ayer viernes 1.º de Agosto, tuvo lugar en la Caja de Recluta de esta provincia el ingreso de los mozos del actual reemplazo.

Según las relaciones de la Comisión Mixta de Recrutamiento, hay útiles 762, descompuesto este número en la forma siguiente;

654, del reemplazo actual; 87, del 1912;

13, del 1911; 7, de 1910, y 1, de 1909.

Además ingresaron 232 exceptuados como hijo único que mantiene á su padre, madre ó abuelos.

Nuestro paisano don Francisco Lacussant que tiene ya concedida la Plaza de Toros de Soria, para los días 20 al 23 de Septiembre próximo, se propone dar una corrida de toros nocturna de gran novedad, y otros dos espectáculos sensacionales no vistos en nuestra capital.

La Feria de ganados y la celebración del Congreso Agrícola Castellano que tendrán lugar por aquellos días, le han de dar buen contingente de espectadores forasteros.

La riqueza pecuaria es una de las más atendidas por todos los pueblos que desean anticiparse de la tutela de extranjeros; así lo muestran los Estados Unidos, Inglaterra, Francia y Alemania que, en los últimos años han triplicado sus ganados, especialmente aquellos que como los lanares representan alimentación y el vestido de gran parte de la población.

Toros, bueyes y vacas.—Sus clases y especies: toradas, boyeras y vacas.

Alimentos, higiene, enfermedades, cría y ceboranos ganados bovinos.

El libro destinado por la «Biblioteca de las Ciencias y Artes» para la correspondencia que debía salir en el tren correo de la noche, se verificará á las 8'55, y la del bún

de la estación del ferrocarril, á las 9'25.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Los trenes correos, quedan por la noche 21'30 (nueve y media noche) y llegarán

22'45 de la madrugada.

Noticiero de Soria

3

La huelga de los textiles catalanes.

El ministro de la Gobernación á conferenciado con el gobernador de Barcelona.

Este dice al ministro que la huelga permanece estacionada, no-tándose en los obreros algún de-caimiento.

El Sr. Francos Rodríguez ha conferenciado con el comité de «La Constancia» y de esta entre-vista ha sacado mejores impresio-nes que las que ha comunicado du-rante el día.

Treinta y seis muertos.

Por Telégrafo dicen de Nueva York, que el calor en los Estados Unidos es horroroso, especialmen-te en el Oeste y en el centro.

En Chicago ha habido 20 muertos por insolación; en Cleveland, 12, y en Nueva York, 4. En otras poblaciones han ocurrido otros casos.

El asesinato de Jalón.

Ha quedado firmada la diligen-cia elevando á plenario la causa por el asesinato de Jalón.

Se sobresee el procesamiento contra el viejo Buch, el cabo y los soldados, quedando solo encarcela-dos el capitán Sánchez y su hija María Luisa, como culpables.

Si el capitán general aprueba lo actuado y no acuerda ninguna di-licencia nueva, la causa pasará in-mediamente al fiscal para califi-cación.

Actuará de fiscal el auditor se-fior Rivadella.

El Consejo de guerra se cele-brará en el salón del cuartel de María Cristina.

Lo del juego.

En San Sebastián continúa la efervescencia producida por la dis-posición ministerial dictada acerca

del juego.

La población entera se apresta á una acción defensiva contra los perjuicios enormes que irroga á la población según alegan.

La unanimidad en este respecto es completa, pero ha comenzado á recibir Romanones alegatos de mu-chas otras capitales de provincia,

diciéndole que si en San Sebastián se juega á los prohibidos, también se debe permitir jugar en todas partes.

Y entre tales sinvergüenceras, está la pelota en el tejado.

Última Hora

Madrid 2 á las 4:10 tde.

La huelga en Cataluña

En el Consejo de ministros se ha tratado extensamente de la huelga actual de Barcelona y pue-blos catalanes á ella aliados.

Los obreros huelguistas en aquella capital llegan ya á ser 40.000 y en los pueblos unos 5.000.

Acordádose en el Consejo que las autoridades se mantengan neu-trales, pero, que sostengán á todo tránsito el orden público.

Y el general Weyler que se en-cuentra al paro.

Dice que mantengan los obreros la libertad del trabajo, pero nada de coacciones.

También en el Consejo se trata de otros asuntos y problemas de que no se tiene nota.

Lo de Portugal.

Algunos periódicos portugueses, con pretexto de las indicacio-nes de otros españoles favorables á una intervención en aquel país, emplean duras frases contra Es-paña.

El presidente del Consejo se ha clamorado de ello, diciendo que no encuentra justificada esa campaña pues no lo ha dado la prensa espa-nola ni la ha habido ningún acto para motivarlo.

«Lo que hay —añade— es que al-gunos periódicos exageran las no-ticias que se reciben de Portugal, lo que no puede extrañar, porque hacen lo mismo en los asuntos in-teriores.

Además, el régimen de censura telegáfica de Portugal, hace que las noticias se reciban por correo, y puede que algún corresponsal re-cargue sus impresiones.

El Gobierno español sólo se cui-da de mantener con el de la vecina nación las más cordiales relaciones de amistad, sin mezclarse en sus luchas.»

AGENDAS DE BURGOS.

Folletín del NOTICIERO. (17)

(Continuación.)

Doña Urraca de Castilla.

ella se detuvo de repente, en medio del tránsito, y quiso volver atrás para llamar al juez, quedando agradablemente sorprendida al verle más cerca de lo que se imaginaba.

—Don Gutierre—le dijo—, supongo que habréis observado puntualmente lo que disponen las leyes acerca del tor-mento.

—Puntualmente, Intencion obviamente.

—Ya sabéis que hay penas muy severas contra los jueces que estropean algún miembro del reo.

—El juez, señora, puede apretar el tor-mento hasta hacer expirar al acusado, con tal de no inutilizarle en parte alguna de su cuerpo.

—¿Conque ese mozo?...

—Está sano y bueno, señora.

La reina prosiguió silenciosa su ca-

Podéis retiraros —dijo Gutierre.

Y cuando éste, después de despedirse, volvió las espaldas, doña Urraca le lla-mó otra vez. Notábase en ella una especie de inquietud, un desasiego, una contradic-ción de sentimientos y de ideas, de que quizá no podía darse cuenta á sí misma.

—Don Gutierre?

—Señora!

—He pensado una cosa.

—Qué manda V. A.?

—Es preciso conocer á todo trance qué mensaje llevaba ese mozo.

—Tal es mi parecer; lo considero de la mayor importancia para la seguridad del Estado y tranquilidad de V. A.

—¡Oh! Alguna cosa grave están maquinando contra mí, mi hijo don Alfonso y el Obispo de Santiago.

—De averiguarlo ó no, pende quizá que V. A. siga empuñando le cetro de Castilla.

—Lo creéis así, don Gutierre?

—Creo firmemente que el trono, y acaso la vida de V. A., corre grave riesgo si nos dejamos sorprender.

—Nada, pues! A toda costa debemos

De la guerra de África.

Telegrama oficial recibido hoy de Tetuan, dice, que debido á ges-tiones de los capitanes Carlos Cas-trillo y Alberto Girona, se han pre-sentado en la residencia oficial to-dos los moros de varios aduares pidiendo perdón y que se les auto-rixe para volver habitar los pobla-dos que por presión abandonaron.

Otras kabilas se han presentado tocando gaitas (textual) y tambo-riales, haciendo públicas manifesta-ciones de sumisión, degollando un toro, como tienen de costumbre.

Autorizándose en nombre de España á que vuelyan con sus fa-milias á los poblados, haciéndoles comprender enérgicamente que de volver á la guerra serán duramen-te castigados y que vean las ven-tajas de vivir pacíficamente, den-tro del régimen.

Hicieron repetidas protestas de adhesión comprometiéndose á vi-gilar el camino de Tetuán y Rin-con de Medik anunciendo la pre-sencia de cualquier individuo sós-pechoso que hubiera.

Créese que les secundarán otros aduares.

Tales son las impresiones de hoy.

Mañana Dios y Alá dirá.

Han salido para San Sebastián.

Romanones, Villanueva y López Muñoz que expondrán al Rey las impresiones de Marruecos.

No hay más.

El Corresponsal.

Anuncios especiales

A cinco céntimos cada palabra.

MA de cría, joven, con leche fresca, dese-acriar en su casa.

Dirigirse á Paulino Ramos, en Los Rába-nos (Soria).

UNICOS CONCESSIONARIOS

EN la Carpintería de Eulogio Arribas, se confeccionan mobiliarios completos. Plaza de Aguirre, nº 1, planta baja.

NUEVA Agencia de negocios, de José Sanz Oliveros. —Véase estenso anuncio en 1.ª plana.

EDIDOR de trigos, Demetrio Rodríguez, en esta capital.

GUIA de Soria, del año actual.—De venta en las Librerías, 2 pesetas ejemplar.

AGUAS TERMALES CLORURADO-SÓDICO-SULFATADAS CON LITIO Y RUBIDIO

Temperatura constante de sus manantiales 52° 50 cts.

Los baños se toman desde 20° en adelante, según prescripción facultativa.

Su radioactividad es de 1.142,28 voltios hora litro.—Altura del Establecimiento sobre el nivel del mar 651 metros.

—solo 100 eq

INDICACIONES DE ESTAS AGUAS:

En bebida.—Combaten de modo sin igual las manifestaciones de diatesis uríca,

dispepsias hipoclorídicas; catarró aróntico gastro intestinal, constipación habitual,

enteritis mucoso membranosa, congestión hepática cólicos, hepáticos, ictericia simple y

por retención calculosa, etc., etc.

Baños, duchas y estufas.—Aplicados al tratamiento del reumatismo y gota en

toda sus manifestaciones, sífilis secundaria y terciaria; heridas por armas de fuego, y

en general, en la de todo traumatismo importante.

Barrios.—De excelentes resultados para aplicaciones locales, en los casos que se

hallan indicados.

De los análisis publicados en la Guía oficial de las Aguas Minero medicinales y

Establecimientos balnearios de España resulta que las AGUAS DE ARnedillo tienen de

mineralización, en litro de agua, GRAMOS 7,835, cifra muy superior á las de Arche-

na, Montemayor, Alhama de Aragón, Fitero, Molinar de Carranza, etc.

Itinerario.—Coche diario desde Soria.

Automóvil.—Desde la estación de Calahorra facilita la administración del balnea-

rio á todos los trenes y para viajes particulares, automóvil de cinco asientos, cómodo

y seguro, que en menos de una hora hace el recorrido de la estación al Establecimien-

To. Para este servicio es necesario se avise por correo ó telégrafo, con tres horas de

anticipación. Precios: de 1 á 3 asientos, 30 pts. y de 4 á 5 asientos, 40 pesetas.

Hotel del balneario.—Grandes reformas. Excelente trato. Pensión completa:

1.ª mesa, 8'50 pesetas; 2.ª mesa, 5'50.

Médico director: Excmo. Sr. Dr. D. Eduardo Menéndez Tejo.

11-15

—R. 1000

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS

NUEVO ESTANTE A PEDAL
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
 LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.

NO CABEN
VAN EN LAS
MÁQUINAS
PARA COSECHA
SINGER

MÁS
PERFECCIONES
NI
MECANISMOS
MÁS
EXCELENTE

Máxima ligereza.
Máxima duración.
Mínimo esfuerzo en el trabajo.

ESTABLECIMIENTOS SINGER.
EN TODO EL MUNDO

DESPACHO EN SORIA: COLLADO 28

MAZA REAL INGLESA

Próximas salidas

DE BILBAO.—El día 24 de Agosto el vapor correo PARANA, para Montevideo y Buenos Aires. El precio del pasaje en 3.ª clase 160 pesetas, incluidos los impuestos.

DE VIGO.—Salidas semanales para Brasil, Uruguay y República Argentina, para pasajeros de todas categorías.

Compagnie Générale Transatlántique
 DE SANTANDER: El día 22 de Agosto el vapor «LA NAVARRE», para la Habana y Veracruz, admitiendo pasajeros de todas categorías.

DE SANTANDER: El día 21 de Agosto el vapor «MARTINIQUE», para Venezuela, La Guayra, Colón y escalas.

Línea de New York y San Francisco de California.

Dos salidas semanales para New York, Filadelfia, Montpellier, San Francisco de California, Nevada, Boise, City, Oregon, Winnemucca, Los Angeles, Elko, Reno y todos los Estados de Norte América, para pasajeros de 1.ª y 2.ª clase.

Para informes, fletes y pasajes, dirigirse al Agente consignatario autorizado.

Carlos de Maruri.—Estación, 4, Bilbao.

LA GUIA
 DE
Ferrocarriles.

Con Mapas e Itinerarios.

Contiene todo lo concerniente a las líneas ferreas de España.

Las Instrucciones y Notas útiles a todos los viajeros y para los niños.

Todo lo referente a los billetes kilométricos.

Los billetes circulares, a voluntad del que viaja.

Todo lo que es necesario saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles.

Todo lo que se refiere a los asientos de 1.ª, 2.ª y 3.ª clases, así como a los equipajes, exceso de peso, reclamaciones, extravío de bultos, etc., etc.

Se halla de venta, únicamente en Soria, en la Librería de P. Rioja, al precio de sesenta céntimos cada Guía.

Soportales del Collado, 42, SORIA.

GLASINACID

La más barata en su compra, la más económica en su funcionamiento.

LAS ÚNICAS PEQUEÑAS MÁQUINAS DE HACER HIELO QUE SE

VENDEN A PLAZOS EN TODO EL

MUNDO!

Hielo portátil y fijas desde 100 kig. a 50 Toneladas dia-

rias, de la

Instalaciones frigoríficas abarcando to-

das las industrias que necesiten frío in-

dustrial.

Se garantizan los resultados.

Pidase catálogos y presupuestos.

Agentes generales:

BORI, S. en C.

BARCELONA, VALENCIA, 211.

13381 13382 13383 13384 13385

13386 13387 13388 13389 13390

13391 13392 13393 13394 13395

13396 13397 13398 13399 13400

13401 13402 13403 13404 13405

13406 13407 13408 13409 13410

13411 13412 13413 13414 13415

13416 13417 13418 13419 13420

13421 13422 13423 13424 13425

13426 13427 13428 13429 13430

13431 13432 13433 13434 13435

13436 13437 13438 13439 13440

13441 13442 13443 13444 13445

13446 13447 13448 13449 13450

13451 13452 13453 13454 13455

13456 13457 13458 13459 13460

13461 13462 13463 13464 13465

13466 13467 13468 13469 13470

13471 13472 13473 13474 13475

13476 13477 13478 13479 13480

13481 13482 13483 13484 13485

13486 13487 13488 13489 13490

13491 13492 13493 13494 13495

13496 13497 13498 13499 13500

13501 13502 13503 13504 13505

13506 13507 13508 13509 13510

13511 13512 13513 13514 13515

13516 13517 13518 13519 13520

13521 13522 13523 13524 13525

13526 13527 13528 13529 13530

13531 13532 13533 13534 13535

13536 13537 13538 13539 13540

13541 13542 13543 13544 13545

13546 13547 13548 13549 13550

13551 13552 13553 13554 13555

13556 13557 13558 13559 13560

13561 13562 13563 13564 13565

13566 13567 13568 13569 13570

13571 13572 13573 13574 13575

13576 13577 13578 13579 13580

13581 13582 13583 13584 13585

13586 13587 13588 13589 13590

13591 13592 13593 13594 13595

13596 13597 13598 13599 13600

13601 13602 13603 13604 13605

13606 13607 13608 13609 13610

13611 13612 13613 13614 13615

13616 13617 13618 13619 13620

13621 13622 13623 13624 13625

13626 13627 13628 13629 13630

13631 13632 13633 13634 13635

13636 13637 13638 13639 13640

13641 13642 13643 13644 13645

13646 13647 13648 13649 13650

13651 13652 13653 13654 13655

13656 13657 13658 13659 13660

13661 13662 13663 13664 13665

13666 13667 13668 13669 13670

13671 13672 13673 13674 13675

13676 13677 13678 13679 13680

13681 13682 13683 13684 13685

13686 13687 13688 13689 13690

13691 13692 13693 13694 13695

13696 13697 13698 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699 13699 13699 13699 13699

13699